

■ PILLAC

Une 2^e fleur pour la commune



Un dossier béton de Christelle Puypalat (2^e à gauche) et Géraldine Bouillon (3^e à g) a permis d'obtenir la 2^e fleur.

Photo CL

On s'attendait au maintien de la première fleur, c'est une seconde que nous avons obtenue suite à une visite du jury des villes et villages fleuris en juin 2022 », explique Dominique Streiff, le maire de Pillac, surpris et heureux de cette distinction et du diplôme décerné à Périgueux le 9 mars des mains du jury régional. Pour obtenir le label, le dossier fait dans l'urgence avait dû être complété in extremis avant la date de dépôt. Christelle Puypalat, agent technique chargée du fleurissement avait alors crayonné et colorié ses projets de plantation et Géraldine Bouillon, adjoint au maire, avait complété par l'historique de l'existant : intégration dans le paysage, économie et récupération de l'eau, paillage, réutilisation du broyat et photos du résultat à l'appui. C'est donc une se-

conde fleur que la petite commune aura bientôt l'honneur de fixer sur les panneaux d'entrée de bourg. La « Stéphane Marie » (Cf émission télévisée « Silence ça pousse ») du groupe, c'est Christelle. C'est elle qui chaque année imagine les associations de couleurs, réalise quelque 1.500 semis, ensuite plantés avec l'aide de Didier Auguste, son collègue des services techniques et de Géraldine Bouillon et Viviane Berthelomet, élus. Un jardin de curé, en face de l'église est en préparation pour l'été 2023. Il est déjà dessiné par Christelle. S'y mêleront plantes potagères, médicinales et herbes aromatiques. « Un projet qui s'inscrit dans la réflexion plus large de l'aménagement et l'embellissement du bourg, pour lesquels une réunion publique sera organisée le 13 mai », informe le maire.

■ MONTMOREAU

Un succès pour la 4^e édition des Harmoniales



Photo CL

À l'initiative de la section AJM Musique, et en collaboration avec l'Orchestre départemental de musique, la Batterie harmonie du Rouillacais, de l'Harmonie d'Angoulême et du Cercle philharmonique de Blanzac, la commune de Montmoreau a accueilli la 4^e édition du concert « Les Harmoniales », ce dimanche à la salle des fêtes. Une orchestration soignée et un répertoire entraînant, allant des grands classiques à des musiques plus modernes, pour la plus grande joie des mélomanes. L'ensemble éphémère composé de 74 musiciens du Sud-Charente, sous la direction de Francis Chiché, a enthousiasmé le public venu nombreux, lançant ainsi la saison des concerts en fanfare.

Erratum. Le prochain marché des producteurs aura lieu, le samedi 1^{er} avril, près de l'église à Montmoreau, pour retrouver avec plaisir les artisans et producteurs locaux et la convivialité des dégustations sur place lors d'un déjeuner le midi. Un retour aux sources et la volonté pour la commune de redynamiser le marché dominical.

Repas de la chasse. La société de chasse de Montmoreau-Saint-Cybard organisera son traditionnel banquet annuel, le dimanche 9 avril, à 12h à la salle des fêtes de Saint-Eutrope. Repas : 20€ (adultes) et 12€ (enfants -12 ans). Réservations (avant le 7 avril) au 06 22 98 37 84 (Lavalette Martine) ou 06 41 84 13 18 (Paingnaud Christian).

■ CHÂTIGNAC

Banquet des chasseurs dimanche. L'amicale des chasseurs de Châtignac organise ce dimanche 2 avril un banquet à la salle des fêtes à 12h. Civet et grillades de sanglier accompagnées de haricots seront au menu. Prix 22€/adultes, enfants moins de 12 ans, 10€. Apporter ses couverts. Inscriptions au plus tard le 29 mars au 05 45 98 63 62 (Nicolas) ou 05 45 98 43 40 (Alain).

■ GUIZENGEARD

Pas de hausse des taux d'imposition

Lundi soir, le conseil municipal était consacré pour l'essentiel au budget. Les élus ont d'abord examiné les comptes administratifs. À noter que le budget général dégage en fonctionnement un excédent de 9.922€ mais un déficit en investissement de 11.075€. Mais avec les reports de l'exercice 2021 et les restes à réaliser, il apparaît un résultat cumulé excédentaire de 69.217€ à reporter sur 2023. Pour le budget 2023, la section fonctionnement s'équilibre en recettes et en dépenses à hauteur de 166.974€. Un virement de 34.366€ est affecté à la section d'investissement. Parmi les grosses dépenses pour l'année 2023, le conseil prévoit notamment des travaux de voirie (12.488€), l'urbanisation d'un terrain communal de 3.600m² (10.000€), l'acquisition de mobilier matériel de bureau et matériel informatique. Les budgets primitifs de la commune et de l'assainissement (équilibré en fonctionnement à 3.736€ et investissement à 9.324€) sont votés à l'unanimité. Les taux d'imposition sont maintenus : foncier bâti à 39,84 %, foncier non bâti à 47,08 % et taxe additionnelle d'habitation 7,53 %.

■ FOUQUEBRUNE

La supérette en libre-service ouvre vendredi



Vendredi 31 mars, à l'occasion de l'ouverture de la supérette, (ouverte 24/24 et 7/7 en libre-service), la mairie et l'équipe Api convient la population à un barbecue avec les produits présents dans la supérette, à partir de 12h. L'équipe de la structure accompagnera les personnes pour se familiariser avec son fonctionnement. Pour les boulistes, quelques parties de pétanque pourront être improvisées. À 17h, il sera proposé un concours de dégustation de gâteaux avec des chocolats de Pâques à remporter. À 18h30, Chantale Goreau, maire, prendra la parole autour d'un apéritif.

■ AURIAC-DE-BOURZAC (24)

Damian Tirado ouvre son atelier

Jusqu'au 2 avril, dans le cadre des Journées européennes des métiers d'art (Jema), Damian Tirado, artiste peintre, sculpteur d'origine vénézuélienne, ouvre son atelier situé à Auriac-de-Bourzac (Dordogne) jusqu'au 2 avril. Ce sera l'occasion de démonstration exposition-vente, mais aussi de s'inscrire à ses ateliers. Travail et talent à découvrir sur www.damiantirado.com. Ouverture les lundi, mardi, mercredi, jeudi de 14h à 19h et le week-end de 10h à 19h. Infos au 06 22 52 04 36.

■ JUIGNAC

Loto des écoles. L'Association des parents d'élèves Bors-Juignac (APE) organisera, le samedi 1^{er} avril, son loto des écoles, à 20h30 à la salle des fêtes de Juignac, avec de nombreux lots, tombola, buvette et crêpes sur place.

■ BARBEZIEUX

Quand la poésie rime avec l'entraide



Écoliers et lycéens ont créé des poésies main dans la main, une collaboration riche et captivante.

Photo CL

C'est une collaboration aussi originale que riche qui s'est nouée jeudi après-midi dernier à l'école Jacques-Prévert de Barbezieux. Des élèves de 2^{de} du lycée Élie-Vinet sont venus animer un atelier de poésie avec une classe de CMI, dans le cadre du printemps des poètes, autour du thème de la nature. « Cette collaboration s'inscrit dans le cadre de la labellisation E3D (1) de l'école sur son territoire, en lien avec le projet d'école », explique Sébastien Norman, directeur de la structure. Pour le lycée, l'action est un volet d'un vaste projet transversal sur les cinq sens, porté par Elisabeth Tapon, professeure de Sciences de la vie et de la terre. Tout au long de la séance, les lycéens ont amené les enfants à travailler de façon ludique autour de la poésie, « ils ont réalisé des collages surréalistes à partir de boîtes à mots, ont écrit des poésies combinatoires à

partir de prépositions ou encore ont esquissé des dessins inspirés par des poèmes lus », illustre Nadia Gilard, professeure de lettres à Élie-Vinet. Les enfants vont réaliser chacun leur recueil de leur poésie à partir d'un herbier, un exemplaire unique avec une couverture réalisée par Les mains sales, imprimerie d'art spécialisée dans l'estampe sérigraphiée. Au final, la séance de travail a été très constructive pour la professeure des écoles Fanny Devimck, « ça a permis aux primaires de faire travailler leur imagination », et pour les enfants, « on a adoré travailler avec les grands, avec beaucoup de complicité ». Alors à présent, chacun imagine une suite où petits et grands collaboreront de nouveau, cette fois au lycée Élie-Vinet.

(1) École ou Établissement en démarche globale de développement durable.

■ SAINT-LAURENT-DES-COMBES

Les Scénajoies peaufinent « Quarantaine »



Photo CL

« Est-il possible d'imaginer qu'un jour, il ne nous soit plus possible de rire en public sans se retrouver en état d'arrestation ? Le rire pourrait-il devenir dans une future société une maladie contagieuse, voire un dangereux comportement déviant subversif ? » C'est ce sur quoi a pu s'interroger ce dimanche après-midi le public venu assister à une seconde représentation de « Quarantaine » par le collectif théâtral des Scénajoies. « Le vendredi 5 mai, nous irons sur la scène de l'Espace Matisse à Soyaux défendre nos chances lors de la phase régionale Poitou-Charentes du Festhéa, en lice avec cinq autres troupes amateurs », confie Vincent Rouquette, metteur en scène. Mais l'une des forces de la petite troupe est d'avoir su travailler un étonnant texte de l'auteur contemporain Jean-Pierre Martinez. « Nous ne serons jamais plus d'actualité qu'avec cette pièce, écrite à la veille du confinement », sourit la présidente du collectif, Valérie Maubois. « Être sélectionnés au niveau régional pour participer au festival national de Saint-Cyr-sur-Loire en octobre est l'un des objectifs », avoue le metteur en scène. Prochaine représentation à Montmoreau, samedi 8 avril à 21h, réservation 06 67 21 08 48 (adulte 10€ enfant gratuit).

■ VAL DES VIGNES

Randonnée pédestre des fontaines

L'association « Mainfonds Esprit tradition » qui contribue au nettoyage des fontaines et des chemins de randonnées du patrimoine, organise une randonnée pédestre samedi 13 mai. Départ à partir de 8h30 salle des fêtes de Mainfonds. Possibilité de s'inscrire sur place pour les randonnées de 5km, 6km ou 11 km. Un verre de l'amitié sera offert à l'arrivée. Repas à 12h : entrée, paella, fromages, dessert, vin compris. Tarifs : randonnée seule 4€, gratuit pour les moins de 12 ans, randonnée + repas 20€, 8€ pour enfants jusqu'à douze ans, repas seul 18€ et paella à emporter : 10€ la part. Inscriptions avant le 5 mai au 06 58 59 19 94 ou 06 84 09 12 37. Attention : places limitées pour le repas.